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MINUTA  DA ATA  DA REUNIÃO  ORDINÁRIA  DO DIA  17 DE NOVEMBRO DE     2022 
REALIZADA  PELO COMITÊ  DA BACIA  HIDROGRÁFICA  DOS AFLUENTES MINEIROS 
DO ALTO JEQUITINHONHA – CBHJQ1. 

No dia 17 de novembro de 2022, às 09 horas e 10min, reuniram-se ordinariamente os membros do 
Comitê da Bacia Hidrográfica Dos Afluentes Mineiros do Alto Jequitinhonha, por meio de vídeo 
conferência utilizando a plataforma  Jitsimeet no link:https://meet.jit.si/RelatedPortfoliosReformAlso 
e com transmissão ao vivo no                              YouTube: 
https://www.youtube.com/channel/UCL5YmcF5Go496_Dc-aeGTwA.        A reunião contou com a 
presença dos seguintes conselheiros, entre titulares e suplentes: Oswaldo Neves Machado Junior – 
Secretaria de Estado de Meio Ambiente e Desenvolvimento Sustentável – SEMAD; Débora 
Mendes Guedes - Instituto Estadual de Florestas – IEF; William César Ireno - Polícia Civil  do Estado 
de Minas Gerais – PCMG; José Renato Souto – Polícia Militar de Minas Gerais; Renato Henrique 
Junior Santos  - Prefeitura Municipal de Couto de Magalhães; Gracielle Barbosa Caldeira – Prefeitura 
Municipal de Itacambira;  Cristiano Duarte Caetano - Sulamericana de Metais S.A.; Laila Tupinambá 
Mota -Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais – FIEMG;  Sinuê Guimarães Issa Feitosa – 
Gransena Exportação e Comércio Ltda.; Adailton Pereira Ferreira - Norflor Empreendimentos 
Agrícolas Ltda., Edvaldo Campos Matos - RIMA Industrial S.A.; Sidney Pereira - Universidade 
Federal de Minas Gerais –UFMG; Cristiano Christófaro Matosinhos - Universidade Federal dos Vales do 
Jequitinhonha e Mucuri – UFVJM; Jane Oliveira Lima – Associação Brasileira de Engenharia e 
Agronomia de Minas Gerais – ABES; Paulo Sérgio Torres Procópio – Instituto Milho Verde; José 
Valter Alves – Associação dos Apicultores de Guaraciama – APIGUAR. Item 01 — Abertura:  O Sr. 
Presidente William César Ireno, da Polícia Civil  do Estado de Minas Gerais, cumprimentou e 
agradeceu a presença de todos, e deu início à chamada para verificação de quórum, confirmando a 
presença de 15 conselheiros. Quórum de instalação atingido. Item 2 – Discussão e aprovação da ata da 
reunião realizada no dia 17 de agosto de 2022: O Sr. Presidente William Cesar Ireno da Polícia Civil 
de Minas Gerais informa que a minuta de ata foi enviada anteriormente via e-mail, para apreciação e 
avaliação. Em seguida, questionou se estavam todos satisfeitos com a redação da mesma,  como houve 
silêncio a ata foi aprovada por unanimidade. Item 3 – Apresentação, discussão e aprovação do 
Calendário Anual de 2023: O Sr. Presidente apresentou o calendário de reuniões plenárias em 2023, 
explicando que as reuniões eram agendadas em todas as 3ª (terceiras) quintas-feiras do mês referido e 
perguntou se alguém teria algo contra para se manifestar. Como todos permaneceram em silêncio, o 
calendário 2023 foi aprovado por votação unânime. Item 4 - Apresentação, discussão e aprovação da 
Deliberação Normativa CBH JQ1 Nº 03/2022 - Estabelece a Metodologia de Cobrança:  O Sr. 
Presidente William César Ireno passou a palavra para a conselheira Sra. Laila Tupinambá Mota – 
Federação das Indústrias do Estado de Minas Gerais –FIEMG, que faz parte do Grupo de Trabalho (GT) 
de implementação de cobrança, para apresentar e explicar a todos como haviam chegado naquela DN. 
A Sra. Laila relatou que, nas reuniões do Grupo de Trabalho, chegaram à conclusão que seria 
melhor adotar a metodologia da DN 68/2021 da CERMG, pois a metodologia para cálculo e 
fixação dos valores da cobrança pelo uso de recursos hídricos deve buscar a simplicidade e 
transparência na sua formulação, objetivando o fácil entendimento pelo usuário pagador. Falou também 
que, segundo a DN 68/2021, a metodologia de cálculo da cobrança pelo uso de recursos hídricos será 
composta pelo somatório das bases de cálculo multiplicadas pelo respectivo preço. O Comitê de 
Bacia Hidrográfica poderá, em sua área de atuação, aprovar a cobrança de outros parâmetros de 
lançamentos de esgotos domésticos e demais efluentes líquidos ou gasosos. Item 5 – Informes 
gerais – O Sr. Presidente pediu a todos e a todas conselheiros (as) para ajudar na mobilização junto à sua 
instituição lembrando das inscrições e até mesmo ajudando inscrevê-las no Processo Eleitoral, cujo 
prazo de inscrição já se aproximava do final no dia 25/11/2022. Item 6 – Encerramento - Não 
havendo mais nenhum informe, o Sr.Presidente William, agradeceu a presença, desejou Feliz Natal e 
Boas Festas a todos e encerrou a reunião. Esta Ata depois de lida e aprovada será assinada por quem de 
direito. 
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